



Reporte Síntesis Informativa

02/mayo/2024

SECRETARIO

(B 171) Ampliarán México y China cooperación técnica en producción sustentable de caña de azúcar

En reunión de trabajo, el secretario **Víctor Villalobos Arámbula** y el embajador Zhang Run subrayaron el interés de impulsar la colaboración en sistemas productivos sustentables, mediante el manejo de la innovación tecnológica, en beneficio de la agricultura y productores del país y otras naciones de América Latina y el Caribe. **Excélsior, 14/ Milenio Estado de México, 21/ 24 Horas, 18/ Milenio Diario, 18/ El Heraldo de México, 21/ Reforma, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_02052024/02052024001289nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_02052024/02052024000934nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_02052024/02052024000685nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_02052024/02052024000619nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_02052024/02052024000549nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_02052024/02052024001173nc.pdf

<https://www.razon.com.mx/mexico/ampliaran-mexico-china-cooperacion-tecnica-produccion-sustentable-cana-azucar-575028>

<https://www.votaqueretaro.com/nacional/ampliaran-mexico-y-china-cooperacion-tecnica-en-produccion-sustentable-de-cana-de-azucar/>

<https://heraldodemexico.com.mx/edicion-impres/2024/5/1/ampliaran-mexico-china-cooperacion-tecnica-en-produccion-sustentable-de-cana-de-azucar-599270.html>

<https://www.tallapolitica.com.mx/mexico-y-china-ampliaran-cooperacion-tecnica-en-produccion-sustentable-de-cana-de-azucar/>

<https://twitter.com/PoderNoticiaPue/status/1785749813536981228>

https://twitter.com/LaRazon_mx/status/1785777715741897031

<https://www.contrareplica.mx/nota-Participa-Mexico-en-colaboracion-internacional-para-aumentar-calidad-nutricional-del-maiz-2024155>

<https://hiptex.com.mx/noticias/54533/ampliaran-mexico-y-china-cooperacion-tecnica-en-produccion-sustentable-de-cana-de-azucar>

<https://diario.mx/economia/colaboran-mexico-y-china-en-produccion-sustentable-de-azucar-20240501-2173862.html>

<https://www.reforma.com/mexico-y-china-colaboran-en-produccion-sustentable-de-azucar/ar2800565>

<https://www.mural.com.mx/mexico-y-china-colaboran-en-produccion-sustentable-de-azucar/ar2800576>

<https://sandyaguilera.com/impulsan-la-produccion-mecanizada-de-cana-de-azucar-en-el-sur-sureste-del-paiz/>

<https://www.voragine.com.mx/2024/05/01/ampliaran-mexico-y-china-cooperacion-tecnica-en-produccion-sustentable-de-cana-de-azucar/>

<https://www.elnorte.com/mexico-y-china-colaboran-en-produccion-sustentable-de-azucar/ar2800575?v=1>





<https://www.nadietepregunto.com.mx/ampliaran-mexico-y-china-cooperacion-tecnica-en-produccion-sustentable-de-cana-de-azucar/>
<https://twitter.com/jrz3061/status/1785827993950040459>
<https://twitter.com/NTPnewss/status/1785833468754051390>

B 170 ¿Hay veda de camarón en Veracruz?

La Secretaría de Agricultura a través de la CONAPESCA informó las fechas y zonas de veda para las diversas especies de camarón y especificó que a partir de las 00:00 horas de este 1 de mayo y hasta las 18:00 horas del 15 de agosto de 2024, la medida se ejercerá en la zona que abarca desde la frontera con Estados Unidos, en Tamaulipas, hasta la desembocadura del Río Coatzacoalcos en Veracruz.

<https://xeu.mx/veracruz/1321568/hay-veda-de-camarn-en-veracruz>

<https://losnoticieristas.com/post/588083/atencion-pescadores-inicia-la-veda-del-tiburon-jaiba-y-otras-especies-desde-este-1-de-mayo-en-mexico/>

SECRETARÍA

B169 Participa México en colaboración internacional para aumentar calidad nutricional del maíz

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, la Agencia Alemana de Cooperación Técnica para el Desarrollo Sustentable (GIZ), la Organización de Investigación

Agrícola y Ganadera (KALRO) y el Ministerio de Agricultura de Kenia, así como el Centro Internacional de Mejoramiento del Maíz y Trigo (CIMMYT) pusieron en marcha el taller: “Fortalecimiento del valor agregado del maíz y la nutrición del consumidor, a través de la cocción alcalina en Kenia”, que forma parte de las acciones de colaboración internacional, en beneficio del sector agroalimentario de los tres países y del mundo.

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/559827/Participa-Mexico-en-colaboracion-internacional-para-aumentar-calidad-nutricional-del-maiz.html>

Pulso político /Senado dejó incompletos tribunal e INAI /Francisco Cárdenas Cruz

Por fin fue vinculado a proceso Rene Gavira, el exfuncionario de **Segalmex**, acusado de peculado y delincuencia organizada, organismo en el que se registró el principal hecho de corrupción este sexenio por más de 25 mil millones de pesos. **La Razón de México, 6**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024001113nc.pdf

Segalmex: vinculan a proceso a René Gavira

La Fiscalía General de la República (FGR) obtuvo una cuarta vinculación a proceso en contra de René Gavira Segreste, por su presunta responsabilidad en los delitos





de delincuencia organizada con la finalidad de cometer operaciones con recursos de procedencia ilícita, además de peculado, en perjuicio del organismo público **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**, por simular una compra de azúcar. Como apoderado legal de **Diconsa**, filial del del organismo alimentario, presuntamente autorizó la suficiencia presupuestal para celebrar un convenio con una entidad mercantil para la compra de azúcar, de la que no existe constancia de que haya sido recibida por la propia **Diconsa**. **La Razón de México, 11/ Ovaciones, 19/ La Jornada, 16/ Excélsior, 6/ Reforma, 2/ El Economista, 39/ El Día, 9/ Basta, 5/ La Jornada Estado de México, 1/ Diario de México, 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024001246nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024001687nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024001422nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024001194nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024001127nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024000839nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024000387nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024000277nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024000249nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024000186nc.pdf

Sobre el glifosato no hay voluntad, acusan

La Cámara de Diputados aprobó en su última sesión de este martes 30 de abril una serie de exhortos al gobierno federal, entre los que destacan el señalamiento de que "falta voluntad y trabajo" para la sustitución del glifosato. A13 meses de que el Ejecutivo federal estableció una prórroga para aplicar la prohibición de esa sustancia por sus consecuencias cancerígenas, el exhorto legislativo indica que las **secretarías de Agricultura**, de Medio Ambiente y de Economía, así como la Cofepris, no han realizado las investigaciones ni las gestiones necesarias para que México pueda importar los insecticidas alternativos. **Excélsior, 6**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024001186nc.pdf

Frentes Políticos / Como en árbol a punto de dar frutos, irán cayendo

Madurez.. El primero del caso **Segalmex** fue René Gavira, exdirector de Administración y Finanzas de Seguridad Alimentaria Mexicana, quien, ha sido vinculado a proceso por delincuencia organizada, peculado y operaciones con recursos de procedencia ilícita, entre otros delitos, acumulando cargos que apuntan a un presunto desfalco de 20 mil millones de pesos. De acuerdo con la Fiscalía General de la República, Gavira autorizó pagos irregulares para adquisiciones inexistentes. Caerán en racimo, pues es evidente que no lo hizo solo. Y en época electoral. **Excélsior, 11**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024001233nc.pdf

AGRICULTURA





Caseta de Sinaloa sigue tomada por campesinos

Productores de maíz de Sinaloa mantienen tomadas, desde el pasado lunes, las casetas de peaje en la autopista Mazatlán- Culiacán, para exigir precios justos para sus cosechas. Los manifestantes demandan que el maíz sea de seis mil 965 pesos y no de cinco mil 457 por tonelada que les ofrecen el Gobierno Federal y los industriales. **La Razón de México, 14/ Excélsior, 16/ Reforma, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_02052024/02052024001282nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_02052024/02052024001212nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_02052024/02052024001136nc.pdf

Avanza PIB 0.2% en primer trimestre, solo con servicios en positivo: Inegi La expansión de la economía por encima de la expectativa, Ocurrió gracias al avance trimestral de los servicios (0.7%), pero contrarrestado por los retrocesos del sector agropecuario (1.1%) y la industria (0.4%), sin factores coyunturales por temporada. **El Economista, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_02052024/02052024000769nc.pdf

Innovan al sembrar y dan vida a región

Tras más de medio siglo de cultivar con prácticas ancestrales que fueron erosionando la tierra, actualmente 148 productores de fresa en Maravatío, Michoacán, han logrado crecer sus cosechas a través de mejores prácticas ambientales. Con el proyecto "Madre Tierra", la multinacional Danone ha invertido para obtener más y mejores fresas, insumo que representa el 50 por ciento de los frutos que requiere para su portafolio de productos de yogurt, por eso capacitó a los productores para que redujeron el uso de agro-químicos y del agua de riego. **Reforma, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imágenes_02052024/02052024001118nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Reportaje / Acción en Corpus Christi. Coordinación binacional ahora contra pesca ilegal del huachinango

Los gobiernos de México y Estados Unidos no solo unen fuerzas para combatir el tráfico de armas, el trasiego de drogas o la migración irregular; una de las mayores preocupaciones de ambos países es enfrentar la pesca ilegal del huachinango, una especie que abunda en el Golfo de México. De acuerdo con datos del gobierno estadounidense, entre 2021 y 2022 se han asegurado más de 42 mil libras, casi dos toneladas de pesca ilegal en aguas de Corpus Christi, Texas, que se ha vuelto una zona crítica para el tráfico de este producto marítimo. La Guardia Costera de EU





(USCG, por sus siglas en inglés) y la Secretaría de Marina Armada de México (Semar) son las encargadas de coordinar los esfuerzos binacionales. **Milenio Diario, 1**
https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024000568nc.pdf

Descubre las curiosidades de un alimento que siempre ha estado a tú lado: el Atún

Una de las proteínas de origen animal que es común encontrar en la despensa de las familias mexicanas es el atún enlatado, debido a los beneficios que tiene como valor nutritivo, precios accesibles y por ser práctico de utilizar. En el mundo existen 40 diferentes especies de atún Aunque en México podemos encontrar siete de ellas, de acuerdo con la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (CONAPESCA), la variedad más comercializada es la de aleta amarilla, y los principales estados productores son Sinaloa, Chiapas y Colima. Para la protección de las siete especies del atún, la Asamblea de las Naciones Unidas instituyó el Día Mundial del Atún cada 2 de mayo, reconociendo su importancia en el ecosistema, la economía y la alimentación de millones de seres humanos. **Milenio Diario, 21**
https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024000636nc.pdf

Dan soya por atún en la mitad de las lata que se consumen en México

En el marco del Día Internacional del Atún, instaurado por la Organización de las Naciones Unidas desde 2016 con el propósito de crear conciencia sobre el valor de esta especie marina, el más reciente estudio que la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) realizado a 52 presentaciones de atún revela que se consume más soya en las latas que regularmente se adquieren Del análisis se desprende que la mitad de los productos incumple con la normatividad y especificaciones, es decir 26 presentaciones de atún, no ofrecen información veraz sobre el producto, no tienen el sello que indica que contienen exceso de sodio, asimismo presentan fecha de caducidad y de consumo preferente diversos, lo que puede confundir a los consumidores. **Publimetro, 1**
https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024000143nc.pdf

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Protestan en Tamaulipas por bajo precio impuesto al sorgo

Los agricultores consideraron una burla el anuncio de dependencias federales de que la tonelada de sorgo se les pagará entre 2 mil 800 y 3 mil pesos, y exigen recibir 6 mil 500 pesos. Los labriegos dijeron estar preocupados porque deben empezar a cosechar dentro de dos semanas, y explicaron que su malestar detonó cuando se enteraron de que el secretario estatal de Agricultura y Desarrollo Rural, Antonio Vareña, está de paseo en McAllen, Texas, mientras ellos padecen incertidumbre en cuanto a su futuro. **La Jornada, 28**





https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024001492nc.pdf

Suma bloqueo 50 horas

La caseta Costa Rica de la Maxipista Mazatlán-Culiacán suma más de 50 horas bloqueada ante la falta de acuerdos entre productores y autoridades de Sinaloa por el precio de garantía por tonelada del maíz. Los inconformes demandan que el precio pase de 5 mil 457 pesos, como propuso el Gobernador Rubén Rocha, a 6 mil 965 pesos. **Reforma, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024001136nc.pdf

Exigen precio justo por sorgo

Con tractores, trilladoras y maquinaria agrícola, cientos de productores cerraron ayer la carretera Victoria Matamoros, a la altura de San Fernando, para exigir el precio justo por tonelada de granos, como el sorgo. Los inconformes amagaron con permanecer en el lugar por tiempo indefinido hasta poder dialogar con los Secretarios General de Gobierno, Héctor Joel Villegas, y de Desarrollo Rural, Antonio Várela. **Reforma, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024001130nc.pdf

Se modera carestía en cesta alimentaria

El conjunto de los 33 productos considerados mínimos indispensables en la dieta de las familias mexicanas por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) acumuló un retroceso de 3.8% en lo que va de 2024. El producto que reportó un mayor descenso en mercados y tiendas de autoservicio durante el primer cuatrimestre fue la cebolla, cuyo kilo de pasó de 59 pesos el 31 de diciembre a 28 pesos con 90 centavos ayer, lo que representó una reducción de 51%; le siguió el chile cuaresmeño, que transitó de 33 pesos con 90 centavos a 19 pesos con 90 centavos en el mismo periodo, lo que significó un decremento de 41.3 por ciento. **Excélsior, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024001245nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

No están solos, advierte Bárcena ante aval a norma antimigrante en Oklahoma

La titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Alicia Bárcena, rechazó la Ley HB4156 que aprobó el estado de Oklahoma, y que entrará en vigor el primero de julio. De acuerdo con la SRE, la ley HB 4156 crea un delito estatal denominado "ocupación inadmisibles" (impermissible occupation), que se comete cuando una persona ingresa de manera intencional sin permiso a Estados Unidos y permanece en Oklahoma sin contar con la autorización migratoria. Comentó que esta comunidad mexicana es fundamental para el estado de Georgia, donde los





hispanos constituyen más del 11 por ciento de la población total. Esta comunidad juega un papel crucial en el fortalecimiento de la economía local, especialmente en sectores claves, como agricultura, silvicultura, construcción y servicios. **La Jornada, 13 / El Financiero, 34**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024001404nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024001564nc.pdf

EU pide presionar a México por agua

Congresistas de la Cámara de Representantes de Estados Unidos enviaron a la representante comercial de dicho país, Katherine Tai, una carta en donde pidieron presionar a México para que dé cumplimiento sobre la entrega del pluvial que se comprometió en 1944. Monica de la Cruz y Jodey Arrington, miembros de la Cámara de Representantes de Estados Unidos argumentaron que en Texas ya se están experimentando condiciones de sequía graves, por lo que aseguraron, es imperativo que se tomen medidas inmediatas para mitigar el impacto en la industria agrícola y las comunidades. **La Razón de México, 21**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024001378nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Detienen a un presunto saqueador de agua en el lago de Pátzcuaro

El líquido iba a usarse para reses y cultivos de aguacate. Elementos de la policía estatal Guardia Civil detectaron y deshabilitaron en la ribera del lago de Pátzcuaro, una bomba sumergible con capacidad para extraer ilegalmente 4 millones 800 mil litros de agua en un periodo de ocho horas, informó la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) de Michoacán. **La Jornada, 29**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024001495nc.pdf

COLUMNAS

Mosaico rural / El sector primario en el proceso electoral / Luis P. Cuanalo Araujo

El sector primario es estratégico para nuestro país, con más de 6.5 millones de personas dedicadas a la agricultura, ganadería y pesca, en donde 5.6 millones de ellas prepararon y cosecharon la tierra el año pasado. Este trabajo, esfuerzo y dedicación de nuestra gente del campo ha permitido que México sea el décimo productor mundial de ganadería, además de ocupar el lugar 12 como productor de alimentos e igual sitio como productor de cultivos agrícolas. De ahí la importancia de conocer las propuestas, posturas y visión de las candidatas a la Presidencia, para continuar con el desarrollo del campo y el bienestar de nuestros productores, sobre todo los de pequeña escala. **Contra Réplica, 12**





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024000395nc.pdf

Coordenadas /Las cinco cosas que nos dicen los recientes datos económicos /Enrique Quintana

La buena noticia es que el PIB acumuló ya 10 trimestres consecutivos de crecimiento respecto al trimestre previo. La mala noticia es que claramente el crecimiento se está debilitando. El ritmo fue de 0.2 por ciento en el primer trimestre del año y había sido de 0.1 en el último del año pasado. De los tres sectores en los que el INEGI divide a la economía, hubo dos, el agropecuario y el industrial, en los que hubo retroceso en el primer trimestre. **El Financiero, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024001438nc.pdf

Columna Invitada / El agua y el desarrollo económico sostenible en la frontera / Salvador López Córdova

Ciudades como Monterrey y Tijuana están llevando a cabo estudios y otras acciones encaminadas al reúso potable indirecto, lo cual creará una nueva fuente de agua prácticamente constante que aumentará la resiliencia a las sequías y al cambio climático. La agricultura representa cerca del 80% del consumo de agua en la región, incluyendo en cuencas binacionales como las de los ríos Colorado y Bravo. La transferencia de agua de uso agrícola hacia un uso urbano, así como el intercambio de ésta por agua residual tratada, ha sido exitoso en algunas partes del mundo, incluyendo en estados fronterizos de Estados Unidos, y podría desarrollarse en áreas específicas de México. **El Economista, 47**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024000816nc.pdf

Café político / Inaceptable que el crimen sea opción de movilidad/ José Fonseca

Notas en remolino. En su gira por Sinaloa, el candidato presidencial de la oposición Xóchitl Gálvez se detuvo en un bloque de agricultores sinaloenses y, claro, ofreció respaldo a los que reclaman precios de garantía para sus cosechas de maíz... A todo lo que da el futurismo entre los morenistas que, como dice Eduardo Ruiz-Healy, chismean y rumoran que a Mario Delgado lo reemplazarán Alfonso Ramírez Cuéllar o Adán Augusto López Hernández. **El Economista, 39**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024000840nc.pdf

Agenda confidencial / El campo, según Claudia / Luis Soto

Claudia Sheinbaum, "la candidata mentirosa", como la calificó Xóchitl Gálvez, se reunió con los "ricardos" del campo mexicano a quienes les prometió que si gana la presidencia va a disminuir, nada más a disminuir, la extorsión, el cobro de piso, el robo de mercancía y otros delitos que casi a diario padecen los productores en todo el país. **El Independiente, 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024000535nc.pdf





Articulistas / Caro y Dañado / Cinthya Benítez

Desde algunos meses acá hemos sido testigos del aumento en los precios de los productos más básicos, ahora toca el turno al huevo, ya que su precio ronda los 65 pesos el kilo. Por ello es importante que sólo compremos el huevo que vamos a consumir y que nos fijemos que no venga golpeado, de color verde o que huelga mal. Así que seamos precavidos cuando compremos este producto, porque de por sí está caro como para que encima venga dañado y nos haga daño. **Excélsior, 9**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024001293nc.pdf

Los Numeritos / Cerca de limpiarse el ambiente energético / Enrique Campos

La responsabilidad ecológica no es una imposición de los organismos internacionales del imperialismo neoliberal como vociferan en sus pasquines los que gobiernan. Es tan sencillo como voltear a ver el nivel histórico de sequías que enfrenta este país y que nos costará un derrumbe en la producción de alimentos en el campo que nos obligará a importaciones históricas de maíz. **24 Horas, 15**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024000689nc.pdf

El error de Claudia/ Pensándolo bien/ Jorge Zepeda Patterson

Xóchitl Gálvez ganó el pleito y Claudia Sheinbaum ganó el debate, pero al mismo tiempo perdió una extraordinaria posibilidad de ganar por goleada. Equivocó la estrategia. Y es que Claudia nunca le ganará a Xóchitl Gálvez en un duelo de epítetos, en el pleito callejero. De entrada, es un asunto de personalidades y de estilos. En el intercambio de insultos va a ser más contundente la mujer que no tiene empacho en disfrazarse de dinosaurio en el Senado (inimaginable en Claudia), que se ufana de decir malas palabras, monta show para firmar con sangre, que rompe reglas de educación o civilidad molestando mientras la otra expone, que le habla de tú y provoca personalmente a su rival. **Milenio Diario, P 12**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024000574nc.pdf

Coordenadas/ Sheinbaum: algunas diferencias y semejanzas con AMLO/ Enrique Quintana

Dentro de un mes se celebrarán las elecciones federales en México, que definirán a la próxima presidenta de la República así como la composición del Congreso, los resultados de nueve gubernativas, casi la totalidad de las alcaldías del país y un número muy relevante de con- De acuerdo con los indicadores que marcan las encuestas, así como del análisis del Barómetro Bloomberg, salvo que se produjera alguna sorpresa inesperada, Claudia Sheinbaum sería la próxima presidenta de México. Desde luego es destacable que sería la primera mujer en la presidencia de la República. **El Financiero, P 44**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024001468nc.pdf





PRESIDENCIA

AMLO: se revirtió en este sexenio la política antiobrera

Fue la última ceremonia del Día del Trabajo que encabezó. Momento propicio para que el presidente Andrés Manuel López Obrador hiciera un balance de la política laboral en su gestión: "hemos revertido las tendencias antiobreras que caracterizaron al régimen neoliberal y entreguista". Era el colofón de un apretado resumen de sus acciones: cancelar la subcontratación, recuperación del salario mínimo en 116 por ciento en términos reales, democracia sindical, cese a la represión a los trabajadores y libertad de derecho a huelga. **La Jornada, Alonso Urrutia, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024001192nc.pdf

POLÍTICA

Agroindustriales piden a Sheinbaum hacer la tarea para impulsar al campo mexicano

Los industriales mexicanos del campo pidieron a la candidata presidencial, Claudia Sheinbaum, de la coalición oficialista Sigamos Haciendo Historia, "hacer la tarea" de impulsar al campo, para atender la sequía y diversos problemas que aquejan al sector primario. El presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Juan Cortina Gallardo, que lidera la cúpula de la industria del campo mexicano, dijo que aún hay preocupación en los productores pese a los buenos resultados de México en los últimos años. **El Independiente, 6**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024000477nc.pdf

Xóchitl Gálvez destaca encuesta: Ya empatamos

En el municipio de Hermosillo, Sonora, la abanderada de la oposición aseguró que el campo mexicano es un desastre, debido a que se le quitaron recursos, mientras que el crimen organizado aumentó las extorsiones. Entrevistada al llegar a Sonora, la aspirante del PRI, PAN y PRD señaló que nada le cuesta al Presidente Andrés Manuel López Obrador mandar al **secretario de Agricultura** a sentarse con los productores y arreglar el tema. **La Razón de México, P.p.1 / El Día, 4 / La Jornada Estado de México, 5**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024001110nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024000270nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024000268nc.pdf

Ocupan candidatos permisos del narco

No sólo los ciudadanos tienen que aceptar las reglas del crimen en algunos estados del País. También los candidatos de partidos políticos para hacer campañas deben pedir permiso a la delincuencia. El retén de encapuchados que





detuvo momentáneamente a la aspirante presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, es una muestra del amplio catálogo de zonas por las que sólo puede transitarse con la anuencia del narco. En el curso de las campañas presidenciales y locales, que están a un mes de finalizar, se acumulan reportes de amenazas, ataques y hasta asesinatos de los participantes de la contienda en distintas entidades. **Reforma, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024001076nc.pdf

México vendió tres millones de barriles de petróleo a Cuba

Petróleos Mexicanos (Pemex) reconoció ante la Comisión de Valores y Bolsa de Estados Unidos (SEC, por sus siglas en inglés) que vendió petróleo y gasolinas a Cuba, de acuerdo con un reporte al que accedió EL UNIVERSAL. "Desde julio de 2023, Gasolinas Bienestar, S.A.de C.V., nuestra subsidiaria de propiedad absoluta, adquiere petróleo crudo y productos derivados del petróleo de algunas de nuestras filiales para exportarlos a la República de Cuba", señaló Pemex en un informe del tipo 20-F correspondiente al año fiscal terminado el 31 de diciembre de 2023. **El Universal, Everardo Martínez, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024000967nc.pdf

Exhibirán a afores si no aportan a fondo

Además de ser sancionadas, las afores que no aporten al Fondo de Pensiones para el Bienestar los recursos de las cuentas inactivas de mayores de 70 años serán exhibidas en la conferencia matutina. Luego de firmar el acuerdo para la creación del fondo, tras su publicación en el Diario Oficial de la Federación el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo estar seguro de que las administradoras aportarán los 40 mil millones de pesos iniciales, sin necesidad de aplicar sanciones. "No se trata de estar pensando en sancionar, en que van a incumplir, porque ya es una cuestión legal; además, casi todos son muy responsables", indicó. **Excélsior, David Vicenteño, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024001125nc.pdf

Ve Fed aún distante el ciclo de recortes en tasas

El primer recorte a la tasa de los fondos de la Reserva Federal (Fed) todavía luce lejano, por lo que el banco central reiteró que se mantendrá a la expectativa de los datos, y lograr una mayor confianza en la menor inflación para recortar la tasa de interés, que se ubica en un rango de entre 5.35 y 5.50%. El banco central tomó una postura de cautela, debido a que la inflación se resiste a ceder. Hasta marzo, el índice de Precios de Consumo Personal general (PCE, en inglés) se aceleró a 2.7 por ciento anual, su mayor lectura en cuatro meses. **El Financiero, Alejandro Moscota, P.p.1**

https://testigos.intelicast.net/2024/05Mayo24/Imagenes_02052024/02052024001329nc.pdf

